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会議名 平成 30年度第 1回 愛荘町立図書館協議会 会議結果（概要） 

開催日時 平成 30年 5月 23日（水） 19：30～21：00 

開催場所 愛知川図書館 

出席者 

会 長 西澤 基治、副会長 安孫子 雅城 

委 員 大辻 登代子、小川 寿晴、辰巳 和美、辻野 ミト子、野村 仁美、 

原田 一宏、増田 登喜子、村田 賢司 

事務局 
図書館長 茶谷 えりか、図書館参事 小川 亜希子、課長補佐 下村 今日

子、係長 小豆畑 千加子、小豆畑 靖、三浦 寛二 

傍聴者 0人 

議 題 

（１）図書館協議会会長、副会長選出 

（２）平成 29年度図書館利用状況、行事実施状況、平成 30年度行事予定に

ついて 

（３）図書館に関する計画について 

（４）その他 

審議内容 

（１）図書館協議会会長、副会長選出 

西澤委員を会長に選出、安孫子委員を副会長に選出した。 

（２）平成29年度図書館利用状況、行事実施状況、平成30年度行事予定に

ついて 

（事務局） 

 昨年度の愛知川図書館の利用状況は、貸出は減少しました。これは図書館

システムの更新に伴い町外在住者の利用資格の再確認を行った結果、利用

資格がないことが判明し利用できなくなった利用者がいたことが影響していると

思われます。行事については、古文書を読む会や映画会を定期的に開催しま

した。 

 秦荘図書館でも同様、昨年度に比べ貸出冊数は若干の減少となりました。

行事については、夏休み科学工作教室の実施を今年度も予定しているほか、

古文書教室などの実施を予定しています。 

 びんてまりの館は、昨年度 11 回の企画展示を行いました。近江鉄道写真展

と愛知中学校卒業展は来館者が 2000 人を超え、多数の方にご覧いただけま

した。今年度は 6 月にとよたかずひこさんの原画展を、8 月に成瀬国晴さんの

原画展を実施する予定をしています。 

（会長） 

 ただいまの報告について、ご意見はありますか。 

 今年はふるさと体験塾が 9月開催になるかもしれません。 

 成瀬さんの疎開先は東円堂でしたか。 

（事務局） 

 東近江です。学年の違う同じ学校の児童が東円堂にいたそうです。 

（会長） 



 貸出が減ったのは、1 月の大雪の影響もあるかと思います。他になければ、

次の議案についてお願いします。 

（３）図書館に関する計画について 

（事務局） 

 簡単に経緯のご説明をさせていただきます。 

 愛荘町の図書館は、計画的に運営を行うために「愛荘町図書館基本計画」

と「愛荘町子ども読書活動推進計画」を定めております。愛荘町図書館計画は

平成 19年に、子ども読書活動推進計画は平成 26年に策定されました。 

 両計画とも策定後相当な年月が経過しており、今後の図書館の運営と、子ど

も読書活動の計画的な推進を図ることを目的に、2 つの計画を併合し「愛荘町

まちじゅう読書の計画」として策定することを目指しています。 

 なお、平成 29年 11月に、図書館協議会に計画の更新を諮問させていただ

きました。また、既に定められております「子ども読書活動推進計画」では、計

画の更新は図書館協議会で審議する、と定められておりますが、これに合わせ

る形でこの 5 月に「愛荘町子ども読書活動推進計画策定委員会設置要綱」の

改定を行い、「愛荘町子ども読書活動推進計画策定委員会」の委員を図書館

協議会のみなさまにお願いするため、委嘱状をみなさまにお渡ししております。 

 なお、前回の協議会で原案についてご了承いただきましたので、本日、子ども

読書活動推進計画更新のチーム会議、という事務方の会議を行いました。そ

の席で出された意見を、本日お配りした（案）に反映させております。 

 今後の予定としては、本日は（案）についてご審議いただき、今後パブリックコ

メントを実施し、意見を募集します。その意見を再度図書館協議会でご審議い

ただき、最終的に教育長へ答申していただく予定です。 

本日は、この（案）についてご審議をお願いします。 

（会長） 

 何か意見はありますか。 

（委員） 

 五愛十心について、五愛塾が休止となったが町の生涯学習に対する機運が

低下しているようにも感じられる。今回の計画について、計画を策定してもどの

ように図書館が町民にしみわたるようにするのか、課題だと思う。 

（事務局） 

 役場の計画は各事業を計画的に進めるために策定しており、図書館計画も

今後 5年間の図書館の運営や子ども読書活動の推進の基礎となる部分として

策定することを目指しています。子ども読書活動推進計画の第 1期では、計画

を基に学校図書館への司書の配置を行いました。今後も計画を念頭に事業を

展開することになるため、図書館事業についての要望は現時点でお聞かせい

ただくと、反映することができます。 

（会長） 

 いずれにせよ、図書館に通ってもらうことが大切になると思います。 

（委員） 



 中学校の図書室は司書が配置されてだいぶ変わって使いやすくなったと思

う。若いお母さんは子どもに本を紹介したいと思っていると思うので、お母さん、

お父さんのための絵本講座のようなものがあるとよいのでは。 

（委員） 

 ボランティアとして小学校に読み聞かせに行くが、よく聞いてくれている。読書

は幼児の頃からじわじわと本を読み聞かせる環境を作ることが大切と思う。 

（会長） 

 学校や保育園などでボランティアに活躍してもらっているが、ボランティアの

努力も実っているな、と思います。 

（委員） 

 おはなし会で読んでもらうのを聞く姿勢はできていると思うが、自ら読む主体

的な読書につながっていますか。 

（事務局） 

 学校図書館では図書館利用のオリエンテーションを司書が実施しており、図

書館の利用方法を含めて説明し、その後の学校図書館の貸出や利用につな

げています。 

（委員） 

 絵本の読み聞かせをした結果、どのように読書が浸透し、読書活動につなが

っているだろうか。 

（事務局） 

 図書館の貸出だけではなく、調べものなど生活の一部として活用してもらえる

よう図書館の利用を幅広く呼びかけたい。計画ではまちじゅうどくしょの展開とし

て、本が身近にある環境を整備することを目標の一つとしています。 

 これからお母さん、お父さんになる人にも、本を読むことの楽しさと大切さを伝

えたい。スマホよりも子どもにしっかり言葉をかけることを重視するようにしたい。 

（委員） 

 ブックスタートの席では、おはなしを通じて親子の時間を持ってもらえるようお

伝えしている。様子を見ていると、上にきょうだいのいる家庭では読書が浸透し

ているように感じる。 

（会長） 

 若い人は何でもまずはスマホで、となってしまう。活字を読む文化をどう伝え

るのか、課題だと思う。読書離れも進む一方になってしまう。 

（委員） 

 スマホは仕方ないのか・・・。学校から町立図書館へ見学には来ていますか。 

（事務局） 

 小学校 3年生が図書館に見学に来ています。 

（副会長） 

 中学生の読書率が低いのではないか。 

（事務局） 

 学校によって差がありこのような数値になっています。 



（副会長） 

 これは読んだ本の冊数ですか、図書館で借りた本の冊数ですか。 

（事務局） 

 5月 1か月間に読んだ本の冊数です。 

（副会長） 

 学校図書館の貸出から、中学生の求める本の傾向が分かるのではないか。 

（事務局） 

 ベストリーダーの一覧から、人気のある本はわかります。学校図書館に司書が

配置されてからは、選書でも利用に応じて購入するよう努めています。 

（副会長） 

 高齢者施設で勤務しているが、高齢者は期限内に読みきれないのでイラスト

のある本や写真集を借りていて、それが話の種になっている。貸出冊数だけで

なく、本を読んだ、という事実に着眼することも今後は必要だと思う。世代に合

わせた活用方法を提示してはどうか。 

（会長） 

 おおむね意見も出ましたが、（案）について図書館協議会および子ども読書

活動推進計画策定委員会としては了承したとしてよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

 異議のないようですので、これで了承とします。 

（３）その他 

（委員） 

 図書館ボランティア「ほんてつ」より、ほんてつ版ビブリオバトルへの図書館協

議会の共催を申請します。 

（会長） 

 ただいまの件につき、共催としてよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

 異議のないようですので、共催とします。 

 他に案件がなければ、事務局よりお願いします。 

（事務局） 

 次回開催について、11月 28日（水）愛知川図書館の開催でよろしいでしょう

か。 

（異議なし） 

 では、次回は 11月 28日（水）に、愛知川図書館での開催となります。 

（会長） 

 今回はこれで終了します。 

問い合わせ先 愛知川図書館   連絡先 0749-42-4114 

 


